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Газета для тех, кто любит свой район

ОБРАЩЕНИЕ
Уважаемые главы администраций сельских по-

селений, руководители предприятий, организаций 
всех форм собственности, индивидуальные пред-
приниматели!

Ежегодно осенью, 1 октября, отмечается Междуна-
родный день пожилых людей. 

Стало доброй традицией в этот день организовывать 
встречи людей старшего поколения, ушедших на заслу-
женный отдых, которые так много сделали для будущего 
развития нашего района, воспитали нынешнее поколение 
и помогают растить внуков. Многие из них продолжают 
заниматься общественной работой на селе: участвуют в 
проводимых мероприятиях, кружках, ведут своё подворье.

Особого внимания заслуживают наши ветераны: 
участники ВОВ, вдовы погибших солдат, труженики 
тыла. На их долю выпали тяжёлые и трагические годы в 
истории нашей Родины: Великая Отечественная война, 
восстановление разрушенного хозяйства, создание со-
временной экономики, мощного топливно-энергети-
ческого комплекса…

Упоровский районный совет ветеранов (пенсионеров) 
войны и труда и отдел социальной защиты населения  
Упоровского района по случаю проведения Дня по-
жилых людей просит оказать повышенное внимание 
людям золотого возраста, принять участие в подготовке 
и торжественному проведению праздника, изыскать 
возможность для чествования пенсионеров, провести 
встречи.

Пусть в этот день каждый из вас скажет им тёплые 
слова, поможет добрым делом и поблагодарит за вклад, 
внесённый в процветание своего предприятия, за лю-
бовь, доброту и мудрость.

Надеемся, что руководители нашего района с пони-
манием отнесутся к жизненным проблемам пожилых 
людей и сделают всё возможное для оказания помощи 
ветеранам.

Надежда ЗОЛОТУХИНА, председатель Упоров-
ского районного совета ветеранов войны и труда.

Любовь ЗОММЕР, начальник  отдела социальной 
защиты населения Упоровского района.

Упоровский район занимает первое место в обла-
сти по объёмам производства рапса. На нашей терри-
тории под него отведено 14 900 гектаров, в то время, 
как у ближайшего преследователя из числа районов 
юга области, Викуловского, им занято только 4 600 га.

 Посевные площади под рапс в целом по России еже-
годно увеличиваются уже более 20 лет. Эта масленичная 
культура востребована во многих сферах народного хо-
зяйства. Из неё вырабатывают пищевые и технические 
масла, смазочные материалы, биотопливо, зелёную мас-
су используют на корм животным и в качестве удобре-
ния-сидерата. Также рапс является хорошим медоносом. 

Вокруг животноводческого комплекса СПК «Емуртлин-
ский» поля рапса ярко цветут до самого снега. Скошен-
ные здесь растения используются в качестве зелёной 
массы для дойного стада. Количество этого богатого 
белком корма в дневном рационе коров доходит до 10 
процентов.  

Специалисты ООО «Агрокомплекс «Манайский» пере-
рабатывают рапс на собственных установках по произ-
водству масла. При этом остатки от его производства 
в виде жмыха также служат ценной подкормкой для 
сельскохозяйственных животных предприятия.

В ЗАО «Нива-Агро» данную культуру возделывают уже 
около 20 лет. За это время налажены хорошие отношения 
с переработчиком, так что всё зерно идёт «под пресс», 
при этом жмых для потребностей животноводческих от-
делений эта же компания поставляет по выгодной цене. 

Самые большие площади под рапс в нашем районе 
отводят аграрии ООО «Агрофирма «КРиММ». В нынеш-
нем году он посеян на 9 843 га. Весь собранный с полей 
урожай у них идёт на продажу. 

Благодаря тому, что эта мелкосемянная культура поль-
зуется спросом и цена на неё держится на достойном 
уровне, затраты на оснащение необходимым оборудо-
ванием для работы с ней окупаются быстро, поэтому 
наши аграрии работают с рапсом охотно. 

Сейчас на территории Упоровского района обмолоче-
но чуть больше 50 процентов занятых этой технической 
культурой площадей. Её валовой сбор на 20 сентября 
составил более 11 тысяч тонн. 

Вера ХАЛАЕВА.

Полевая рапсодияИмпортные комбайны 
ООО «Агрофирма «КРиММ» Чернаков Евгений Викторович New Holland 3 351

СПК «Емуртлинский» Швиндт Вячеслав Владимирович «CLASS» (ТУКАНО-450) 3 307
ООО «Агрофирма «КРиММ» Вяткин Сергей Анатольевич New Holland 3 287

Комбайны 5 класса
ЗАО «Русь» Бетнев Виталий Яковлевич Акрос 2 602
ЗАО «Нива-Агро» Пономарёв Анатолий Александрович Акрос 2 468
ЗАО «Нива-Агро» Васильев Иван Владимирович Акрос 2 463

Механизаторы на уборке зелёной массы кормов (убрано тонн)
ЗАО «Нива-Агро» Шестаков Александр Николаевич 23 325
СПК «Емуртлинский» Андриянов Василий Анатольевич 19 713
СПК «Емуртлинский» Швецов Иван Григорьевич 17 511
Механизаторы на уборке картофеля и (или) овощных культур на двухрядных комбайнах (убрано тонн)

ООО «Агрофирма «КРиММ» Деденёв Александр Анатольевич 6 781
ООО «Агрофирма «КРиММ» Шульц Сергей Владимирович 6 492
ООО «Агрофирма «КРиММ» Перминов Андрей Николаевич 5 369

Механизаторы на уборке картофеля и (или) овощных культур на импортных комбайнах (убрано тонн)
ООО «Агрофирма «КРиММ» Маслов Сергей Анатольевич 14 200
ООО «Агрофирма «КРиММ» Деденёв Сергей Васильевич 8 951
ООО «Агрофирма «КРиММ» Худышкин Владимир Александрович 6 236

Передовики уборочных работ на полях района на 20 сентября
Комбайнеры на уборке зерновых и зернобобовых культур (убрано тонн)

23-24 сентября в Упорово произойдёт самое яркое 
автоспортивное событие осени – соревнования на трас-
се «Упоровские виражи» – одной из самых сложных, 
скоростных и зрелищных в России. 

Ожидается участие более полусотни сильнейших спор-
тсменов из разных регионов России от Европейской части до 
Забайкалья, которые поборются за звание обладателя Кубка 
России по автокроссу в классах Суперавто и Д2-классика.

В состязаниях традиционно  примет  участие команда 
Тюменской области, в составе которой главный федераль-
ный инспектор Андрей Руцинский. Гонка будет проходить 
на сложной трассе, которая представляет собой замкнутую 
кривую протяжённостью 1 400 метров с шириной дорожки 
от 12 до 24 метров.

Также в эти дни состоятся знаменитые соревнования по 
кроссу, посвящённые памяти бывшего главы Упоровского 
района Сергея Спиридонова в классе Супер-1600 «Гонка 
мастеров России».

Мероприятие проводится при поддержке областного 
департамента по спорту и молодёжной политике, адми-
нистрации Упоровского района, ГАУ ТО «ЦСО «Воронин-
ские горки», региональной Федерации автомобильного 
спорта и главного федерального инспектора по Тюменской 
области Андрея Руцинского.

Для участников нынешней гонки «Мастеров России» 
предусмотрен большой призовой фонд. Победитель со-
ревнования награждается суперпризом – автомобилем.

Приглашаем на автокросс всех любителей захватываю-
щих скоростей и спортивного азарта. Вход для зрителей 
бесплатный.

Пресс-служба главного федерального 
инспектора по Тюменской области.

«Упоровская  «FORMULA 1»
Тема дня

Обратная связь

Летом к нам в редакцию обратился пенсионер А. Н. 
Лотков с просьбой, посодействовать в решении во-
проса по ремонту перехода через речку Упоровку с ул. 
Энергетиков на ул. Заречную. Раньше, когда он был в 
нормальном состоянии, жители с ул. Энергетиков в целях 
экономии времени ходили по нему в больницу, в центр 
села, детвора – в школу. С улицы Заречной можно было 
беспрепятственно пройти на автовокзал, на кладбище, 
расположенное на горе. Постепенно происходило обру-
шение данного сооружения и люди стали добираться до 
нужных им объектов в обход, что было очень неудобно.

Мосты наведены
Мы адресовали этот вопрос начальнику отдела архи-

тектуры Упоровского района Вячеславу Айдарбекову, 
чтобы как-то решить эту проблему.

На днях мы получили от него ответ: «В целях обеспече-
ния проезда напрямую с ул. Энергетиков на ул. Заречную 
в августе был отремонтирован проезд через Упоровку. 
Инициатором этого мероприятия выступила ОАО «Тю-
менская энергосбытовая компания».

Жители данных улиц благодарны всем, кто принял 
участие в восстановительных работах.

Соб. инф.
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Они ровесники района
Уважаемые юбиляры сентября Галина Фёдоровна 

Попова, Ольга Григорьевна Ребкова, Иннокентий Афа-
насьевич Ушаков, Римма Николаевна Бородина, Саве-
лий Денисович Лаптев, Людмила Давыдовна Назарова! 

Поздравляем вас с 85-летием! Желаем вам оставаться 
полными сил и здоровья, быть счастливыми много лет 
в кругу родных и близких людей. Пусть судьба подарит 
вам ещё много дней рождения, и все беды обходят 
стороной ваши дома.

С уважением, районный совет ветера-
нов, отдел социальной защиты населения 
Упоровского района, АУ УМР «КЦСОН».

На состоявшемся на 
прошлой неделе семнад-
цатом заседании думы 
Упоровского муници-
пального района парла-
ментарии рассмотрели 12 
вопросов.  

Наиболее важные из них 
– изменения в бюджете 
Упоровского муниципаль-
ного района на 2017 год 
и плановый период 2018-
2019 гг. и исполнение бюд-
жета района за 1 полугодие 
текущего года, о которых 
рассказал начальник ФКУ 
по Упоровскому району 
Александр Плишкин. Так, 
доходная часть районного 
бюджета увеличится на 
23 994 000 рублей за счёт 
средств, поступивших из 
областной казны. Из них 
львиная доля – 10 153 000 
рублей – на повышение зара-
ботной платы работникам 
бюджетной сферы; 8 302 000 
рублей – на приобретение 
вакуумных ассенизатор-
ских машин; 3 238 000 ру-
блей – на проведение работ 
по капитальному ремонту 

В районной думе

Погашение долгов ЖКХ ради всеобщего тепла

 НОВОСТИ 
в несколько строк

Бронза Евпатории

470 спортсменов-инвалидов из 65 регионов России 
приняли участие во Всероссийском физкультурно-
спортивном фестивале «Пара-Крым 2017», который 
проходил с 5 по 9 сентября в г. Евпатории. Состяза-
лись в пяти видах спорта: лёгкая атлетика, плавание, 
настольный теннис, пауэрлифтинг и дартс (метание 
дротиков). Атлеты Тюменской области завоевали 
две медали, первое место в соревнованиях по лёгкой 
атлетике заняла Елена Баженова и бронзу в плавании 
принёс Андрей Бердюгин (с. Упорово). 

           
СЕрЕБро роттЕрдама

Анна Плотникова – уроженка д. Боровушки – стала 
серебряной медалисткой в Чемпионате мира среди 
спортсменов с поражением опорно-двигательного 
аппарата, который проходил с 12 по 16 сентября в 
городе Роттердаме (Голландия). Это единственная 
призовая медаль российских спортсменов на данных 
соревнованиях. 

                         
золото нижнЕй тавды

12–14 сентября в Нижней Тавде проходила XXI 
Спартакиада учащихся общеобразовательных школ 
Тюменской области по городошному спорту. Упоров-
ские ребята одержали победу в своей подгруппе (среди 
8 команд), второе место у ребят из Аромашево, третью 
ступень пьедестала заняли ученики Голышмановского 
района.

ШкольныЕ  автоБуСы

19 сентября в школы сёл Пятково и Суерки по-
ступили новые школьные автобусы марки «ПАЗ». 
Транспортное средство отвечает всем необходимым 
требованиям безопасности. В салоне 22 посадочных 
места, у каждого ряда сидений размещены кнопки экс-
тренной связи с водителем. Рабочее место последнего 
оборудовано внутренним и наружным громкоговори-
телем. На всех сиденьях имеются ремни безопасности, 
установлены полки для ранцев. Скорость автобусов 
ограничена до 60 км/ч, они оборудованы системой 
навигации ГЛОНАСС и тахографами.

про пожары

Три дня подряд горел мусор на полигонах-свалках 
Упоровского района: 15 сентября в селе Емуртле на 
площади 70 кв. м, 16 числа в посёлке Кизак на 20 кв. м и 
17-го – в селе Липихе на 25 кв. м.

В прошедшую неделю дважды вызывали пожарных 
в Суерку – 12 сентября жительница села самостоя-
тельно произвела замену газового баллона, допустив 
при этом протравливание газа, что, в свою очередь, и 
явилось причиной пожара.  

16 числа несоблюдение Правил пожарной безопас-
ности при эксплуатации печи послужило причиной 
возгорания бани. Огнём повреждена кровля на площа-
ди 7 кв. м. Отметим, что в результате пожаров никто 
не пострадал.

БудьтЕ БдитЕльны

В Тюменской области участились случаи обмана 
граждан аферистами. Мошенники, представляясь со-
трудниками газовой компании, предлагают купить 
приборы «газоанализаторы» за 6 000 рублей, которые 
таковыми не являются. Настоящие работники данной 
службы, проверяя работу газовых установок,  приборы 
газ-контроля не продают и купить их не принуждают.

подготовила людмила ЮрьЕва.

объектов муниципально-
го жилищного фонда и 
многое другое. Внимание 
народных избранников 
привлекла сумма в раз-
мере 2 408 000 рублей, 
которая будет потрачена 
на погашение долгов, в том 
числе и от населения, за по-
треблённые энергоресур-
сы, для того чтобы в домах 
селян, а также в зданиях 
организаций и предпри-
ятий района, вновь стало 
тепло этой осенью. Они 
единогласно проголосова-
ли за данное решение, но 
предложили совместными 
усилиями с МУП «РКХ-2» 
и главами сельских посе-
лений разработать более 
действующий алгоритм 
по сбору задолженности с 
населения. 

Кроме этого, как отметил 
глава района, жители также 
имеют большие долги за 
воду, что делает её очистку 
и доставку до потребите-
лей убыточной для комму-
нальной службы. Сегодня 
последние склоняются к 
тому, чтобы полностью лик-

видировать водоразборные 
колонки на улицах населён-
ных пунктов, так как за их 
пользование практически 
никто не платит. В против-
ном случае муниципалитету 
вновь придётся выделять 
бюджетные средства на 
перекрытие долгов по пла-
тежам за услуги водоснаб-
жения. У местных властей 
есть своё видение решения 
проблемы. Леонид Сауков 
сказал о том, что нужно 
развивать водопроводные 
сети с доставкой воды не-
посредственно в дома и 
квартиры жителей. И делать 
это на условиях софинан-
сирования, на бюджетные 
и частные средства. В этом 
направлении уже предпри-
нят ряд шагов и накоплен 
положительный опыт, на-
пример, строительство во-
допровода в с. Упорово по 
ул.  Советской.

Что касается исполнения 
доходной части бюджета  
района по итогам первого 
полугодия 2017 года, то оно 
составило 92,2 процента.

При внесении изменений 

в правила содержания до-
машних животных депута-
ты попросили глав сельских 
территорий провести с на-
селением разъяснительную 
работу о том, как дорого 
обходится бюджету отлов 
и содержание бродячих 
животных. А ведь данные 
средства могли быть потра-
чены на решение других, 
более важных проблем.

Народные избранники 
также заслушали и приняли 
к сведению информацию 
об организации отдыха, 
оздоровления и занятости 
несовершеннолетних, пред-
ставленную заместителем 
главы района по социаль-
ным вопросам Светланой 
Ожгибесовой. Всего за лет-
ний период отдохнуло и в 
том числе потрудилось 3 218 
ребят. Главное достижение 
летней оздоровительной 
кампании 2017 года в том, 
что совместными усилиями 
всех служб района удалось 
избежать чрезвычайных 
ситуаций и несчастных 
случаев.

Анжела ЗЫКОВА.

Социальные грани села

Дружба и братство – лучшее богатство

колядовали и квасили 
капусту, фаршировали 
блины и пели частушки, 
заплетали косы и води-
ли хороводы в прошед-
шее воскресенье жители 
упоровского района на 
ежегодном фольклорно-
этнографическом фести-
вале «мост дружбы».  

Национальные подво-
рья, поделки декоративно-
прикладного творчества, 
обряды и, конечно же, на-
родную кухню представили 
13 сельских поселений. 
Са-мое многочисленное 
село Упорово по каким-то 
причинам свою команду не 
выставило. 

Наиболее запоминающи-
мися были традиционные 
костюмы чувашей из Бы-
зово. Расшитые бисером, 
бусинами и монетами, они 
привлекали всеобщее вни-
мание.

Емуртлинское поселение 
оказалось самым многона-
ционально представлен-
ным: украинцы, армяне, 
ингуши, татары, казахи, 
русские – под народную му-
зыку по очереди выходили 
в круг с угощением в руках.   

Под проникновенные 
песни калужских крестьян 
(основателей села Масали)  
видоновские участницы  
изобразили славянскую 
«Капустницу» - обычай со-
вместной рубки и засолки 
капусты. 

Святочные гадания и 
Рождественские колядки с 
выскакиванием чертёнка 

из мешка разыграли перед 
собравшимися нижнема-
найцы.

На украинской мове вёл  
повествование о своей кух-
не и обычаях Андрей Ши-
лов из Буньково.

Задержались члены ко-
миссии возле выставки 
древнеславянских обере-
гов, изготовленных в виде 
тряпичных кукол, пред-
ставленных Суерским сель-
ским поселением.  

Древнейшую националь-
ную традицию – искусство 
вождения хороводов – по-
казали коркинцы. Обрядо-
вый танец, которым отме-
чали славянский праздник 
Ивана Купалы – своео-
бразный символ красоты 
движения и окружающего 
мира – заворожил зрите-
лей.  

Неотъемлемый атрибут 
русского свадебного об-
ряда – приданое невесты 
– продемонстрировали 
пятковцы, поразив при-
сутствующих 200-летним 
белейшим льняным по-
крывалом и наволочками 
ручной работы. 

Самую популярную и 
неоднозначную героиню 
русских народных сказок 
– Бабу Ягу – представили 
жители Чернаковского по-
селения. По их легенде эта 
ведунья очень положи-
тельный персонаж, всегда 
заботящийся о подрастаю-
щем поколении. А сказка, 
где она пытается посадить 
в печь неразумное дитя,  
неверно истолкована, на 

самом-то деле, в печи детки 
прогревались от хвори.

Часть свадебного об-
ряда – росплетины или 
по-другому расплетения 
девичьей косы – показали 
представительницы Ско-
родума. 

Красавицы в кокошниках 
и самовязаные изделия бы-
ли отличительной чертой 
крашенининцев. 

Заслужили бурные апло-
дисменты зрителей немцы 
Ингалинского поселения, 
сыграв русскую сказку 
«Репку» на немецком язы-
ке. Их выступление было 
столь артистичным и азарт-
ным, что никого не остави-
ло равнодушным.

К сожалению, не всё мож-
но было увидеть и услы-
шать. Меня удивили липи-
хинские староверы, кото-
рые шёпотом представляли 
свои обычаи в закрытой 
палатке. Какое священно-
действие происходило за 
её пологом, собравшимся 
вокруг упоровцам было не 
видно и не слышно. Воз-
можно, «двоедане» высту-
пили лучше и интереснее 
всех, но мне осталось не 
понятным, для кого они 
проводили обряды? 

А ещё мне не хватило во-
влечения присутсвующих в 
процесс… Вспомните кон-
церты известных исполни-
телей, которые поют вместе 
с залом свои самые популяр-
ные песни. Ведь культурная 
программа должна выпол-
нять две основные функции: 
вовлечь людей в творческую 

самореализацию и дать воз-
можность выплеснуть нако-
пившиеся эмоции. 

Предложить всем собрав-
шимся принять участие в 
мастер-классах (изгото-
вить те же куклы-обереги), 
в национальных играх, 
организовать хоровод из 
артистов и зрителей - всё 
это, несомненно, привлек-
ло бы на площадь значи-
тельно больше народа и 
оставило бы у нас гораздо 
более сильные эмоции и 
впечатления.  

По итогам конкурсов 
звание Лауреата I степени 
районного фестиваля на-
циональных культур при-
суждено Липихинскому 
сельскому поселению, Ви-
доновское заняло второе 
место, бронзу поделили 
Ингалинская и Пятковская 
территории.

мила ШаБанова.
Фото автора.

Поволжские немцы тянут русскую репку.

Чернаковский Терёшечка.
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Наше здоровье

Разумный и осознан-
ный выбор трезвого обра-
за жизни – одна из основ-
ных задач, стоящих перед 
современным обществом.

11 сентября на территории 
Суерского поселения от-
метили Всероссийский день 
трезвости. Его суерцы про-
вели с пользой для здоровья. 
Были организованы спортив-
но-массовые мероприятия 
с несовершеннолетними, 
работники Дома культуры 
раздавали прохожим букле-
ты, посещали предприятия 
поселения с беседой «Мы 
– за трезвое село». 

13 числа состоялась спор-
тивная эстафета в рамках 
месячника «Трезвое село». 
Для наших жителей это уже 
стало традицией. В ней со-
ревновались между собой 
четыре команды, было очень 
весело, болельщики активно 
подбадривали спортсменов. 
После подведения итогов все 
участники получили утеши-

Как православная цер-
ковь называет человека? 
Раб Божий. Но как часто 
люди становятся рабами 
своих страстей, вредных 
привычек. Кто-то не мо-
жет расслабиться и от-
дохнуть без хмельного, 
кто-то без конца щёлкает 
зажигалкой, а кто-то не 
обходится без крепкого 
словца в речи. И вроде бы 
есть понимание, что это 
нехорошо, и мелькают 
мысли, как бы бросить, 
тем более, что здоро-
вья это не прибавляет. 
Но «сдаваться врачам», 
«кодироваться» кажется 
очень уж крайней и стыд-
ной мерой, а самостоя-
тельно не получается.

В таком, да и в любом 
другом случае, когда есть 
желание избавиться от 
вредной привычки, стоит 
обратиться в храм. Ведь 
среди прочих добрых тра-
диций православной жизни 
возрождена и традиция 
обетов трезвости.

11 сентября в День усек-
новения главы Иоанна 
Предтечи в храме во имя 
Святителя Николая Мир 
Ликийских чудотворца 5 
прихожан во главе с мест-
ным батюшкой приняли 
обет трезвости. Почему 
этот день объявлен в нашей 
стране Днём трезвости, и 
какая цель у прошедшего 
«мероприятия», мы спро-

Обеты трезвости – помощь себе и ближним

сили у настоятеля Кизак-
ского храма.

– Отец Димитрий, что 
это за праздник, и что за 
новое явление в жизни 
верующих нашего рай-
она?

– Святому Иоанну Пред-
тече, который вёл аскетич-
ный образ жизни и не про-
бовал хмельного, отсекли 
голову, чтоб принести её 
в дар на пиру. Такой при-
каз царь Ирод отдал во 
время разгульного веселья, 
когда пообещал приём-
ной дочери в награду за 
исполненный танец всё, 
что та ни пожелает. Та, 
по наущению матери Со-
ломии, незаконной жены 
Ирода, потребовала голо-
ву величайшего пророка. 
Так, из-за пьяной клятвы, 
Иоанн Креститель принял 
мученическую смерть. И 
в начале ХХ века в этот 
великий праздник церковь 
и интеллигенция организо-
вали  акцию под названием 
«Трезвость – счастье на-
рода». Вскоре из столицы 
(Санкт-Петербурга), она 
разошлась по всей Рос-
сии, но после известных 
октябрьских событий это 
доброе и полезное для всего 
общества начинание забы-
лось. Возродился праздник 
и само понятие «обета трез-
вости» уже в новом веке. 
Поэтому хоть и принятие 
обета в нашем районе про-
шло впервые, новым, в ши-

роком смысле, это явление 
назвать нельзя.

– Вы человек непью-
щий, и те прихожане, 
которые дали обет, тоже 
недугом пьянства не об-
уреваемы, тогда зачем?

– Чтобы показать этот 
путь освобождения от не-
дуга другим. Часто такие 
обеты дают люди, страда-
ющие от пьянства близких. 
Во-первых, потому, что 
обет, данный ради мужа, 
брата, сына, – это просьба 
Господу, подкреплённая 
действием, помочь его ду-
ше, и она не остаётся без 
ответа. А во вторых, – это 
молчаливая проповедь, ко-
торая лучше всяких увеще-
ваний, укоров, требований. 
Просто люди понимают, 
что алкоголь – страшное 
зло, приносящее болезни, 
страдания, конфликты и 
стараются противостоять 
ему. Вы задумывались, как 
страшна и эгоистична по-
зиция: у тебя с алкоголем 
проблемы, ты болен, тебе 
пить нельзя, а у меня зави-
симости нет, я здоров, мне 
можно. Это же по сути изде-
вательство, превозношение 
себя над другим. Гораздо 
лучше показать – я здоров, 
у меня нет зависимости и 
поэтому я не пью. Мне ни 
к чему, мне это не надо. 
Умение радоваться жизни, 
веселиться, отдыхать без 
«химических стимулято-
ров» – вот что мы, «незави-

симые», должны показать 
и противопоставить, а не 
самому, употребляя рю-
мочку для настроения на 
празднике, бить за неё по 
рукам «больного».

– Расскажите подроб-
нее об обетах трезвости. 
Как они даются, на какой 
срок.

– По сути, это обещание, 
данное перед Господом 
при свидетелях, о том, что 
человек на какое-то время 
(месяц, полгода, период 
поста, год) отказывается 
полностью от курения, упо-
требления спиртного или 
бранных слов. И 11 сентября 
было первой ласточкой, 
принятие таких обетов в 
нашем храме мы планируем 
сделать постоянной практи-
кой – проводить их перед 
каждым многодневным 
постом, а там уже всё инди-
видуально – кому, на какой 
срок и для освобождения от 
какой страсти.

– А разве не может че-
ловек просто принять 
решение не пить или не 
курить и сделать это?

– Может, конечно, и та-
кие примеры есть. Но сил 
у порабощённого своими 
привычками, страстями, 
как правило, недостаточ-
но. Человек вообще слаб 
без божьей помощи. Сама 
идея принятия обета появи-
лась именно как следствие 
потребности человека в 
помощи Господа, церкви, 
братьев во Христе. Даже 
психологически, одно дело 
дать мысленно слово са-
мому себе или дома жене 
или отцу, и совсем другое 
– вместе с такими же же-
лающими освободиться, 
подписать обетную грамоту, 
произнести слова обета в 
присутствии собравшихся 
в храме. Это дисциплини-
рует, помогает удержаться 
от соблазнов, и, что ещё бо-
лее важно, даёт ощущение 
поддержки свыше. Можно 
долго объяснять, как это 
«работает» и что даёт, но 
лучше здесь собственный 
опыт. Поэтому приглашаю 
вооружиться желанием 
встать на путь трезвения, 
жить свободно и приехать в 
наш храм перед ближайшим 
постом. Кстати, следующий 
пост – Рождественский – на-
чинается 28 ноября. 

Ирина САРВИНА.
Фото из архива 

Кизакского храма.

Пить или не пить? Решать самим

тельные призы. Под занавес 
мероприятия глава поселе-
ния Лариса Гольцман по-
здравила всех с праздником 
и призвала присутствующих 
к здоровому образу жизни.  

День трезвости засто-

льем не отмечается. Его 
проводят с трезвостью рас-
судка. Только трезвый че-
ловек может быть счастли-
вым и успешным, иметь се-
мью, заслужить уважение. 
Необходимо отказаться от 

употребления спиртного, 
и таким образом, наша на-
ция станет более сильной и 
здоровой.

Дарья ШИХОВА, 
инструктор-мето-

дист Суерского с/п. 

Первые прихожане, принявшие обет трезвости на территории нашего района.

В Упоровском районе провели собственные во-
енные игры. Соревнования прошли на базе лагеря 
«патриот» в пятково в рамках второго этапа 1-й 
спартакиады молодёжи. побороться за звание силь-
нейших прибыло 12 команд сельских поселений.

По жребию первым выйти на старт выпало масальцам. 
Первопроходцам, как известно, всегда сложнее. Следующим 
участникам было проще, ведь они внимательно следили за 
прохождением всех этапов и учитывали ошибки соперни-
ков. Исключением стал манекен «Гоша». Его нужно было 
«реанимировать» при помощи непрямого массажа сердца и 
искусственной вентиляции лёгких. С этой задачей справились 
немногие.  

Примерно к середине игры в лидеры вырвались пятковские 
ребята. Они показали время прохождения дистанции меньше 
девяти минут. 

В военно-спортивной тактической игре участвовали и 
девушки. Крашенининцы и скородумцы сделали ставку на 
красоту и грацию. Ольга Шмидт говорит, что ничего удиви-
тельного в этом нет, ведь сегодня женщины во многом не 
уступают мужчинам. 

В итоге несколько команд показали близкий по времени 
результат и победителей определяли при подсчёте штрафных 
секунд за нарушения правил на дистанции и учитывая бонусы 
за отличное выполнение задач. На церемонии награждения 
для начала отметили тех, кто не удостоился титула победи-
телей, но стремился к этому, невзирая на препятствия. Так, 
команда Ингалинского сельского поселения получила приз 
с формулировкой «За волю к победе», а скородумская группа 
спортсменов забрала с собой приз зрительских симпатий. 

Третье место заняла команда Нижнеманайского сельского 
поселения. Их время преодоления дистанции 7 минут 48 
секунд. Всего на две секунды быстрее оказались коркинские 
ребята. Они вторые. На первом месте, с результатом 6 минут 
45 секунд, молодёжная пятёрка из Суерки. Примечательно то, 
что эта команда собрана из школьных учителей, но, по словам 
капитана Аманбая Уразбаева, каждый имеет военные навыки.

Результат дня – позитивные эмоции у всех, кто прибыл на 
мероприятие. Отдельные слова благодарности в этот день про-
звучали в адрес центра реализации молодёжных программ, 
специалисты которого смогли организовать состязания таким 
образом, что каждый участник проявил свои лучшие качества, 
а зрители получили удовольствие от увиденного. В заверше-
ние встречи глава района Леонид Сауков выразил уверенность 
в том, что проведение военно-полевой игры станет ещё одной 
нашей доброй традицией, и рекорд по времени прохождения 
дистанции, установленный суерской командой, смогут побить 
уже в следующем году. 

В этот же день участники военно-полевой игры и их бо-
лельщики, более ста человек, приняли участие в форуме 
молодёжного актива Упоровского района, в ходе которого 
они пообщались с представителями муниципальных властей, 
полиции, военного комиссариата, 143 ПЧ, центра занятости 
населения на тему трудоустройства в сельской местности.   

Инициатором мероприятия стали районный союз моло-
дёжи и глава района. Собравшимся на форуме рассказали о 
вакансиях, имеющихся на сегодня. В частности, в полицию 
требуются сотрудники в службу уголовного розыска, ППС, 
участковые уполномоченные полиции. При этом службу 
можно проходить как в Упоровском районе, так и на терри-
тории Заводоуковского городского округа. Также молодые 
люди узнали о ряде программ, с помощью которых можно 
открыть своё дело либо завести личное подсобное хозяйство 
при поддержке государства. 

Обстоятельная беседа продолжалось около часа. Говоря о 
цели встречи с молодёжным активом из сельских поселений, 
заместитель главы по социальным вопросам Светлана Ож-
гибесова отметила, что главное – показать все возможности 
района. 

– Упоровский край будет процветать благодаря нашим 
гражданам. Если молодые люди останутся на своей земле, 
а мы для этого создаём все условия, это будет замеча-
тельно. 

Илья ЛИпУХИН. Фото Анжелы ЗЫКОВОЙ.

Как живёшь, молодёжь?

От спортивной игры 
к диалогу поколений

Суерцы за трезвый образ жизни.

Манекен «Гоша» удалось «реанимировать» не всем.
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